

Laurence Prudhomme

Les femmes sur la touche 50 ans de football dit féminin au sein de la FFF

Résumé

La pratique du ballon rond par les femmes réapparaît en France à la fin des années soixante, d'abord dans un contexte festif à l'initiative de clubs sportifs qui cherchent à redonner au spectacle de football plus d'attrait, avant de devenir une activité pour elle-même. La Fédération Française de Football tarde à la reconnaître et cherche davantage à contrôler le football dit féminin qu'à encourager et accompagner son développement. Les rencontres sont jouées dans un certain anonymat et les effectifs peinent à décoller. Les résistances s'expriment aussi du côté des instances européennes et internationales du football peu enclin à organiser des compétitions. Le football est un terrain (bien) défendu. Les footballeuses, peu visibles comme nombre de sportives, demeurent aujourd'hui dans l'ombre du football masculin, seul légitime par nature. Le processus de féminisation du football en France est extrêmement récent et l'image des femmes véhiculée par les plus hautes instances du football reste des plus traditionnelles. Le sexisme est difficile à tacler.